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平成30年度第１回東成区区政会議 にぎわい・きずな部会 

 

１ 開催日時 平成30年６月20日（水） 19時27分から20時21分まで 

 

２ 開催場所 東成区民センター大ホール 

 

３ 出席者の氏名 

 【委 員】 

藤渓 達夫（議長）、中谷 誓吾（副議長）、井上 吉史、貝本 實次、齊藤 小栄子、

神藤 加代子、髙橋 芙美子、松田 好行、吉本 紀美子 

 【東成区役所】 

  中須賀 孝（総合企画担当課長）、大野 聡（市民協働課長）、植田 浩史（市民協働

課長代理）、藤原 吉生（まちづくり・にぎわい創造担当課長代理）、志賀 浩（市民

協働課担当係長）、 

 

４ 委員に意見を求めた事項 

平成29年度東成区運営方針の振り返り等について 

 

５ 議事内容（発言者氏名及び個々の発言内容） 

【藤渓議長】  それでは皆さん、改めましてこんばんは。引き続き議長をさせていただ

きます藤渓です。今回も皆様方のご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。 

 この部会が、後ろにもありますように、課題が１番の安全で安心なまちづくり、それか

ら課題４のまちの魅力向上、それからもう１つが、課題５として、区役所力というんです

かね。これも何かこの部会で意見を聞いてくれということになっています。先ほど説明あ

りましたように５５分間、そのうちの４５分間が勉強会になっています。そのうちのさら

に１５分間は区役所から課題の説明があります。その後３０分が皆さんのフリートーキン

グ、自由に意見を交換したいと思っていますが、３つ課題がありますので、大体１課題１

０分しかありませんので、ほんとうに積極的な意見を交換できますように、ご協力のほど、

よろしくお願いしたいと思います。 
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＜部会での自由な意見交換＞ 

 

【藤渓議長】  時間が迫ってきましたので、さらっと、何か今の課題４ですかね。まち

の魅力向上で、特にこれだけ言っておきたいという方ありましたら。９ページですね。９

ページからいろいろと項目がありましたけれども、何か特にご意見がございませんか。ひ

がしなり街道玉手箱、それからモノづくりフェスタ、それから地域課題の解決ですかね。  

【中谷副議長】  モノづくりフェスタで、一番魅力的な工場は。 

【井上委員】  うちとこと言いたいですけど、なかなか難しいですね。でも、年々ちょ

っとマンネリ化しているので、新しいところをどんどん入れていきたいなというのが、運

営側にとっては課題なのかなと。毎年同じメンバー、決まってきているんですよ。  

だから、皆さんの地域のこの工場は面白いですよみたいな、逆に。教えていただいたら、

私、口説きに行きますので、その工場に。  

【中谷副議長】  うち、中本なんです。どんどん工場がなくなっていってね。  

【井上委員】  そうですね。それもありますね。  

【中谷副議長】  もうあるんかなと思うぐらい。  

【井上委員】  そういうので、ちょっと皆さんに情報をどんどんいただきたいなと。知

らないとこばっかりなんですね、やっぱりね。もう東成区はたくさん企業があるはずなの

に。 

【藤渓議長】  ここの１１ページのわが町工場見てみ隊というのがありますやろ。これ

はやっぱりポスターか何か、チラシ、出てますか？ 

【藤原課長代理】  こういうポスターをつくっているんです。チラシ、まいてます。  

【藤渓議長】  ああ、そうですか。年に２回やってはります？  

【藤原課長代理】  やっています。 

【大野課長】  やるときは必ずひがしなりだよりに先に載せてやるんです。  

【井上委員】  これ、募集もかけていますね。 

【中谷副議長】  ひがしなりだよりに入っているわけね。  

【中須賀課長】  チラシは入ってません。記事が。 

【井上委員】  一面ちょっとお願いしますわ。一面使ってやってもらったほうが。記事

が小さいんでね。見えないんですよ、ほんまにね。 

【藤渓議長】  それで課長、どれぐらい参加しています？ 
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【大野課長】  参加者は２０名程度募集しているんです。 

【井上委員】  去年でしたら。 

【大野課長】  親子連れなので、その倍にはなるんです。 

【藤渓議長】  ああそうか。２０名ずつぐらい。 

【神藤委員】  会長、私とこも東中本も、東洋ビューティ。あそこ、また今年も。 

【井上委員】  多分置いていただいていると思うんですけど。 

【中谷副議長】  あそこ、何かつくっているんですか。つくってるの？ 

【神藤委員】  石けんを。子だちと。 

【藤渓議長】  ハンドソープと。 

【神藤委員】  ハンドソープ。 

【大野課長】  去年オルファも。 

【藤渓議長】  オルファもね。 

【大野課長】  見学さしてもらいました。 

【井上委員】  次、ワイビィーさんて今里筋に。 

【中谷副議長】  うちの中本やね。 

【井上委員】  今年はワイビィーさんにちょっと。 

【中谷副議長】  ここ何つくっているんですか。 

【井上委員】  あそこ、一応金型、板金とかやってはるんですよ。試作板金。いろんな

家電のここでつくってたというような試作用のそういう板金をやってますねん。 

【藤渓議長】  あと１２ページの公募型提案という分ですね。特に質問ございませんか。 

 なら１３ページですね。ふれ愛パンジーのこの支援はもう終わりましたよね。 

【大野課長】  これは終わって、場所、せっせと使ってくださいということで。 

【藤渓議長】  そうですか。 

 そしたらあと、もう時間も来てるんですが、５番の今回ちょっと初めてこの部会に来ま

したが。 

【中須賀課長】  この区役所力というのは、今年度、３０年度の運営方針、この課題か

らもちょっと外れているんです。運営方針自体には、違う様式で全区の取組ということで

入っていっているんですけど、今回は言うてみたら最後のご報告、今の途中経過、こうい

う取組をやってますということなので、特に何かアドバイス、ご意見あったらお伝えいた

だいたらいいんですけど。 
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【中谷副議長】  これ初めてやから、区役所力を入れた。 

【中須賀課長】  それぞれの部会に、どの部会でというぴったりの部会、ありませんで

しょう。保健福祉でもないし、子ども・教育でもない。まちづくり・にぎわいがまだ一番

近いということで、ここの部会で一応報告はさせていただくことになりました。いつもや

ったら、全体会議で報告させていただいているんです。 

【藤渓議長】  この最後、１７番のプロジェクトチームというんですか。１７ページで

す。 

【中須賀課長】  若手職員で、こういうのをつくって自主的な取組をやっていこうとい

う気づきをどんどん取り入れて。 

【藤渓議長】  サービスの改善とかそういう点を話したりとか。 

【中須賀課長】  というのを去年やりました。 

【藤渓議長】  ああそうですか、何かいい意見出ますか。 

【中須賀課長】  そうですね。些細なことですけど、ちょっと杖とか、傘とかをぱっと、

窓口来られたときにぱっと置ける、かけれるようなこととか、それぞれ案内板をもっと大

きくしたほうがいいやろうとか。 

【中谷副議長】  ランクが上がりました。 

【中須賀課長】  若干ですけど。 

【中谷副議長】  何か覆面の調査員が回ったよね。 

【中須賀課長】  それは２４区ね。それちょっとあまり成績がよろしくないので、頑張

っていかなあかんなと。 

【中谷副議長】  頑張ってください。 

【藤渓議長】  僕ら、この１階の住民がたくさん来られる区役所の１階の窓口ですか、

あの辺のところは、もう素通りばっかりで、全然わからないですけども、とにかく地域の

イベントには必ず２、３人から４、５人来てくれてはるんですね、職員さんが。日曜日に

もかかわらず。あるいは交通安全のときにも、朝から一緒にティッシュ配りをやっていた

だいたり、だから、そういう休日返上で地域の活動に協力というんですか。 

【中須賀課長】  それもまたお声を聞かせていただく機会としてもあるんです。 

【藤渓議長】  それはもう感謝してます、ほんとうに。ありがたいことだと思っていま

すので。だから、その点だけではほんまありがたいと思っているんですよ。マイナス点ど

ころか、プラス点しかないんですけどね。それは市民との応対のとこなんかは、全然。 
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【中須賀課長】  大いにアピールしてください。 

【藤渓議長】  見聞きしていませんので。また耳にあまり、このごろ窓口の対応が悪い

とか、そういうのはあまり聞いたことはないですけどね。 

【井上委員】  やっぱり情報発信は今は動画ですね。やっぱり絵とか写真も大事なんで

すけど、動画で短いあれでもいいので、ちょっとボタンを押したら何かわかるような、会

議の様子とかもこの区政会議でどんなことをやっているのか。区長さんがどんなことをし

ゃべりはったんかとか、ちょっと動画を撮って、ちょっと載せるだけでも違うとは思うん

ですけどね。今、２歳の子でもスマホで動画を見てますからね。 

【中谷副議長】  動画でＰＲするの。 

【藤渓議長】  １階のロビーにちょっとずっと流してても。 

【井上委員】  いいですね。それは。 

【藤渓議長】  声なしで。 

【藤渓議長】  もう時間ですね。時間でしたな。あと２分。まとめなあかん、これ。 

【中須賀課長】  これをまとめなあかんのが２分。どれを言うか、丸でも。確認をして

いただきながら。 

【藤渓議長】  そうですね、ほとんど最初の防災で何か時間をとってしまって。 

【中谷副議長】  今回は防災ですね。 

【大野課長】  今回は防災でしょうがないと思いますよ。 

【藤渓議長】  つけたらええな、これは。タイミングがよすぎて。どれから行きましょ

う？ ちょっと皆さん。 

【中谷副議長】  今の区役所力。 

【藤渓議長】  動画。 

【中谷副議長】  動画。 

【藤渓議長】  動画の導入。確かに待ち時間ね。そういうのを見て。 

【中谷副議長】  待ち時間のとき、こういうことをやってる、やってるというのをＰＲ

してくれたら。 

【藤渓議長】  それからあとはモノづくりの広報で、ちょっともっとページを。 

【井上委員】  ひがしなりだより一面使ってください。 

【藤渓議長】  ひがしなりだよりに。そのモノづくり、それです。 

【中谷副議長】  だから、この活動みんなここで、動画でやっていったら。 
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【藤渓議長】  そうや。そういうのも１階ロビーの。動画でそういうものも入れたら。 

【中谷副議長】  今、全体のやつをずっと動画でだーっと。 

【藤渓議長】  そうそう、１階ロビーの画面に。 

【中谷副議長】  だから１階のあそこでやってるということ。 

【中谷副議長】  待ってる間に見て。 

【藤渓議長】  ポスターとかチラシもいいけど、モノづくりのああいう状況を映すとか。

あるいは防災やったら、ここにＮＨＫの何か防災チャレンジャーがありましたかね。ああ

いうのとか、子どもらが頑張っているのをＰＲしていただいたらとか思いますけどね。 

【井上委員】  家ではないので。区役所へ行ったら見れると。 

【藤渓議長】  あとはそしたら、防犯のほうはカメラ、防犯カメラマップでっか。 

【中谷副議長】  マップはちょっとやめておったほうがいいんじゃないかな。マップを

やるというのは、何か防犯上、あまりよくない。 

【藤渓議長】  プラスマイナスありまっか。 

【植田課長代理】  プラスマイナス、多分あると思いますね。子どもさんにはここにあ

るでという点ではいいんだけれども。盗人には、盗人というか、犯罪者、ああ、ここさえ

よけたらええなという見方もあります。 

【井上委員】  それを全部よけてくれたらいいんです、だから。その地域をよけてくれ

たら、ほんまは一番。 

【植田課長代理】  だから、そこはちょっとまた検討させていただきます。 

【大藪係長】  ご案内します。まだまだ意見交換が続いていると思うんですけれども、

ちょうど２０時２１分ぐらいになりましたので、そろそろ部会を終了したいと思います。 

 では、米原議長につきましては、前の座席のほうにお戻りいただけますでしょうか。 

 

＜全体会議会議録に続く＞ 

 


